
Kurse finden auf

English below



Hinweis zur Kurssuche in PORTA:

In PORTA gibt es über die Kurssuche  die Möglichkeit auch ohne Zugangsdaten eine 
Übersicht über alle Veranstaltung eines Studienfaches im jeweiligen Semester zu 
erhalten. Ein Kurskatalog für das Sommersemester ist jeweils frühestens Mitte 
Januar des gleichen Jahres online verfügbar, für das Wintersemester Anfang Juli des 
gleichen Jahres.

Wer seine Kursauswahl vor diesen Daten treffen will, sollte sich an den Kursen des 
jeweils letzten Sommer- oder Wintersemesters orientieren.



Schritt 1: Kurse suchen

Klicken Sie auf “Veranstaltungen suchen"
Um nach Kursen zu suchen, wird kein Login 
benötigt. Sie erhalten Ihre Zugangsdaten, 
sobald Sie vollständig eingeschrieben sind.



Schritt 2: Kurse suchen/Kurskriterien

Klicken Sie auf "Erweiterte Suche".



Schritt 3: Wahl des Semesters

Sobald Sie das für Sie relevante Semester auswählen, erhalten Sie eine Liste aller an der 
Universität Trier angebotenen Kurse für das betreffende Semester.



Schritt 4: Weitere Suchoptionen
Sie können auch gezielt nach einem Kurs oder einem Fach suchen. Das geht über verschiedene
Suchparameter. Sie können Ihre Suche auch eingrenzen, indem Sie zum Beispiel die 
Organisationseinheit1 auswählen. 



Schritt 5: Suche

Nachdem Sie ihre Suchkriterien gewählt haben, klicken Sie auf "Suchen".



Schritt 6: Liste der Suchergebnisse

Nun sehen Sie die Liste der Kurse, die Ihren Suchkriterien entsprechen. Klicken Sie auf den 
Link, um weitere Informationen zu erhalten.



Schritt 7: Kursinformationen

Sie können außerdem sehen, wie viele Stunden pro 
Woche der Kurs stattfindet und ob es sich um eine
Vorlesung, ein Seminar oder eine Übung 4 handelt. 

Hier finden Sie Details zum Kurstitel, die Nummer und das Fach, zu dem 
der Kurs gehört. 



Schritt 8: Weitere Kursinformationen

Hier finden Sie Informationen zu Parallelgruppen2 und Terminen des Kurses. 

Hinweis: Abgesehen von Sprachkursen finden die meisten Kurse 1x pro Woche
statt. Pro Termin sind es in der Regel zwei Semesterwochenstunden3 (SWS).



Glossar
1Organisationseinheit: Die Universität besteht aus verschiedenen Bereichen wie Verwaltung, Fachbereiche, Dekanate etc. Diese
werden als Organisationseinheiten bezeichnet.

2Parallelgruppen: Eine Veranstaltung kann bei hoher Teilnehmerzahl in mehrere Parallelgruppen geteilt werden,
die zu unterschiedlichen Zeiten stattfinden.

3Semesterwochenstunden (SWS): Für gewöhnlich sind es zwei Semesterwochenstunden pro Sitzung.

Veranstaltungsarten:

Vorlesung: Veranstaltung, bei der ein Dozent oder eine Dozentin einen Vortrag halten.  

Seminar: Eine Veranstaltung, welche von einem Dozierenden geleitet wird, bei denen sich aber die Studierenden
mit Diskussionen und Referaten aktiv an den Sitzungen beteiligen. Es herrscht Anwesenheitspflicht.

Übung: Eine Veranstaltung, die auf aufbauend oder zusätzlich zu einem Seminar dazu dient behandelten
Stoff zu üben und zu vertiefen.

Sprachpraktische Übung: Sprachpraktische Übungen dienen der Verbesserung der schriftlichen und mündlichen Kompetenz in
einer Sprache.



Finding Classes on



Important information regarding course searches via PORTA:

You can search for courses via PORTA even without logging in. You can 
use various search parameters to get an overview of courses. Summer 
semester courses are available online around mid-January at the earliest 
and winter semester courses around early July.

You may use courses from previous summer and winter semesters as 
orientation if you want to decide on your courses before these dates.



Step 1: Language Setting

Change language settings to English.
Note that you do not need to sign in on Porta 
in order to search for courses. You will receive
your login details once you are fully enrolled. 



Step 2: Searching for Courses
Now click on "Search for courses".



Steps 3: Searching for Courses/Criteria Setting
Select "Show all possible search criteria".



Step 4: Setting Term and Teaching Language 

By selecting the term in which you are interested, you 
will receive an overview of all classes at Trier 
University for the respective semester.

You can also search for English-taught classes by 
setting the teaching language to "English".



Step 5: Further Search Options
You can also search for a particular course or department. You can use one or more search parameters to narrow your
search. You can also search by e.g. name, lecturer or organisation unit1.



Step 6: Search
After selecting your search criteria, click "Search". 



Step 7: List of Search Results
Now you see the list of classes that match your search criteria. Click on the link to 
receive relevant course details.



Step 8: Course Details

Here you find information on the course title, its number, and the department to which the class belongs. 

Sie können außerdem sehen, wie viele Stunden pro Woc
stattfindet und ob es sich um eine Vorlesung, ein Semi  
Übung 4 handelt. 

You may also find the number of hours the class meets per week 
(Semesterstunden SWS)3 and whether it is a lecture, a seminar, exercise4 or a 
language practice class.



Step 9: More Course Details
You may also find information on parallel groups2 of a class.



Glossary

1Organisation unit: The university is comprised of many different organisation units such as faculties, administration etc. 

2Parallel groups: Sometimes there are parallel groups of the same course to split a bigger number of participants into smaller groups.

3Semester periods per week (Semesterwochenstunden SWS): Besides language courses, most courses will have around two periods
per week.

Veranstaltungsarten:

Lecture (Vorlesung): In lectures, usually a professor assistant professor will give a lecture in front of a bigger group of students.

Seminar: A seminar will be held by a professor, assistant professor or research assistant. Students are actively involved, e.g. by giving
presentations and preparing for discussions. Compulsory attendance in the lecture is required.

Exercise (Übung): In an exercise, student will practice and revise contents from a seminar. 

Language practice class (Sprachpraktische Übung): A course to deepen your knowledge of a language.
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